

d'une chambre de compensation où sont centralisées les demandes d'investissements et les offres de capitaux privés d'origine nationale ou étrangère; elle participe au besoin au recrutement des administrateurs ou des spécialistes. Le Fonds monétaire international offre à ses membres la possibilité de se consulter sur la parité des monnaies, les paiements et le contrôle des changes. Il s'efforce de stabiliser et de libéraliser les structures d'échange, d'instaurer un système multilatéral de paiements et vise à l'expansion d'un commerce international équilibré.

En plus de leurs cotisations aux programmes courants des institutions spécialisées, les Etats membres consentent souvent des contributions extraordinaires exigées par des problèmes urgents et des "zones de dépression". Parmi ces programmes spéciaux, on peut mentionner la lutte contre la faim menée par l'OAA, la campagne contre la malaria de l'OMM (intégrée aujourd'hui au programme régulier de cette institution), et le récent Programme alimentaire mondial. Le Canada a contribué généreusement à tous ces programmes. Coparrain du Programme alimentaire, il a versé, pour commencer, 5 millions de dollars en nature et en espèces, destinés aux victimes de catastrophes nationales. Les fonds recueillis permettront de lancer plusieurs projets-témoins à court terme, qui serviront à établir si les produits alimentaires offerts par les Etats membres peuvent vraiment stimuler les programmes locaux d'essor économique et social.

Les montants officiels des versements et cotisations du Canada à l'ONU et aux institutions spécialisées ne comprennent pas les dons des particuliers ou des organismes privés, grâce auxquels les enfants, les réfugiés, les victimes de cataclysmes et les malheureux du monde entier ont vu leur sort allégé quelque peu. Il faut mentionner en outre les vêtements, les produits alimentaires et les produits pharmaceutiques offerts par le Gouvernement canadien pour des secours d'urgence. Ottawa a versé en outre plus de 493 millions au titre de l'aide bilatérale et du Plan de Colombo, afin de venir en aide aux régions en voie de développement.

RP/C